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АННОТАЦИЯ 
 

Магистерская диссертация посвящена анализу тенденций международной 
торговли и направлений развития торговой политики Китая в условиях 
глобализации.  

В диссертации дана характеристика понятию «глобализация»; рассмотрены 
предпосылки глобализации, определено наличие у неё положительных и 
отрицательных эффектов; выявлены современные тенденции глобализации в 
условиях пандемии COVID–19; раскрыты особенности динамики международной 
торговли в условиях современного этапа глобализации; проведен анализ 
изменений товарной и географической структуры международной торговли; в 
качестве важнейшей тенденции развития международной торговли и фактора ее 
глобализации, определена тенденция цифровизации мировой торговли и 
выявлены её особенности в Китае; выполнен ретроспективный обзор 
внешнеторговой политики Китая; дана характеристика современному состоянию 
проблем и предложены направления развития торговой политики Китая в 
условиях глобализации. 

Цель диссертационного исследования состоит в анализе тенденций мировой 
торговли и предложении направлений развития торговой политики Китая в 
условиях глобализации. 

Актуальность темы заключается в том, что внешнеторговые противоречия 
непосредственно возникают у Китая в его отношениях с другими странами. 
Участившиеся случаи обострения торговых противоречий с основными 
торговыми партнерами Китая, проблемы на мировых товарных рынках, 
недостаточность защитных механизмов определили важность изучения проблемы 
выработки эффективного инструмента их разрешения. 

Объект исследования – мировая торговля в условиях глобализации. 
Предмет исследования – торговая политика Китая и ее результаты с учетом 

современных тенденций развития мировой торговли. 
В процессе исследования были получены следующие результаты: 

предложены мероприятия по обеспечению развития внешнеторговой политики 
Китая в условиях глобализации, в частности: обеспечение интернационализации 
юаня как средства платежа во внешнеторговых расчетах, создание и внедрение 
цифрового юаня, расширение курса на двусторонние и многосторонние 
соглашения о свободной торговле. 

Элементы научной новизны: получил развитие теоретико–
методологический подход к анализу тенденций мировой торговли в условиях 
глобализации. Обоснованные в диссертационном исследовании выводы и 
положения могут быть использованы для дальнейших исследований в указанной 
области. 

Диссертационное исследование включает: введение, три главы объемом 
87 страниц, 10 таблиц, 41 рисунок, заключение, список использованной 
литературы в составе 49 источников. 
  



ABSTRACT 
 

The master's thesis is devoted to the analysis of international trade trends and the 
proposal of directions for the development of China's trade policy in the context of 
globalization.  

The dissertation characterizes the concept of "globalization"; the prerequisites of 
globalization are considered, the presence of its positive and negative effects is 
determined; Identified current trends in globalization in the context of the COVID-19 
pandemic; the features of the dynamics of international trade in the conditions of the 
current stage of globalization are revealed; analysis of changes in the commodity and 
geographical structure of international trade; as the most important trend in the 
development of international trade and a factor in its globalization, the trend of 
digitalization of world trade is determined and its features in China are identified; a 
retrospective review of China's foreign trade policy was carried out; the characteristics 
of the current state of problems are given and directions for the development of China's 
trade policy in the context of globalization are proposed.  

The purpose of the dissertation research is to analyze the trends in international 
trade and propose directions for the development of China's trade policy in the context 
of globalization.  

The relevance of the topic lies in the fact that foreign trade contradictions directly 
arise in China in its relations with other countries. Increasing cases of exacerbation of 
trade contradictions with China's main trading partners, problems in the world 
commodity markets, and the insufficiency of protective mechanisms determined the 
importance of studying the problem of developing an effective tool for their resolution. 

The object of the study is international trade in the context of globalization.  
The subject of the study is China's trade policy and its results, taking into account 

current trends in the development of international trade. 
In the course of the study, the following results were obtained: measures were 

proposed to ensure the development of China's foreign trade policy in the context of 
globalization, in particular: ensuring the internationalization of the yuan as a means of 
payment in foreign trade settlements, the creation and implementation of the digital 
yuan, and the expansion of the course towards bilateral and multilateral free trade 
agreements.  

Elements of scientific novelty: the theoretical and methodological approach to the 
analysis of world trade trends in the context of globalization has been developed. The 
conclusions and provisions substantiated in the dissertation research can be used for 
further research in this area.  

The dissertation research includes: an introduction, three chapters of 87 pages, 10 
tables, 41 figures, a conclusion, a list of references consisting of 49 sources. 


